

— *Mühlenführung* —

Schüler begeben sich auf den Weg vom Korn zum Brot

Ennigerloh (gl). Die Klassen 3 b und 3 c der Mosaikschule Ennigerloh haben kürzlich den Weg vom Korn zum Brot kennengelernt. Die Mühlenfreunde stellten ihnen die Ennigerloher Windmühle einem Bericht zufolge kindgerecht vor.

Zunächst ging es zurück ins Jahr 1869, ins Baujahr der Windmühle. Damals wurde das Getreide auf dem Acker mit der Sense geschnitten, von Hand gebunden und in Garben mit Pferd und Wagen zur Mühle gebracht. Dort demonstrierte Heinz-Josef Heuck-

mann den Grundschulern die Technik des Dreschens mit Dreschflegeln und die anschließende Getreidereinigung. In der Mühle begaben sich die Kinder dann auf den Weg des Getreides vom Kornboden über den Sackaufzug zum Steinboden, wo

Klaus Schmitt kurz die Technik vorstellte. Begeistert hätten die Mädchen und Jungen selbst Hand angelegt und die Säcke hinaufgezogen, teilen die Mühlenfreunde mit. Anschließend erfuhren sie, wie das Getreide zwischen den Steinen zu Mehl gemahlen wird.

Am Ende der Führung gab es für jeden ein Stück frisch gebackenes Mühlenbrot.

Die Mühlenfreunde laden weitere Schulklassen aus der Region zur Mühlenerkundung ein. Kontakt ist möglich über info@muehlenfreunde-ennigerloh.de.